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ENSOLARADO COM  
PANCADAS DE CHUVA

Mínima 17º   Máxima 26º

RODÍZIO NA CAPITAL
Placas liberadas

Em 2024, a dívida consoli-
dada total de Jundiaí, segundo 
a prefeitura, é de R$ 541,6 mi-
lhões, sendo a maior parte des-
tinada a obras de infraestrutura 
que potencializam a economia 
local e a qualidade dos serviços 

públicos, sem comprometer as 
finanças da cidade. O percentu-
al de endividamento, de 17,7% 
da Receita Corrente Líquida, é 
muito inferior ao limite estabe-
lecido pela Resolução do Sena-
do Federal (de 120%).  Cidades 5

Para registrar as principais 
ações em Jundiaí nos últimos 
oito anos, foi elaborado pela 
Prefeitura de Jundiaí o Relató-
rio de Gestão 2017–2024, que es-
tá disponível para download. O 
documento apresenta, de ma-

neira resumida e ilustrada, as 
conquistas, os principais indi-
cadores da gestão, os desafios 
com as soluções empreendidas 
pelo governo do prefeito Luiz 
Fernando Machado. 

Cidades 4

Financiamentos garantem 
expansão de infraestrutura

Relatório detalha as duas 
gestões de Luiz Fernando

Um dos investimentos é a obra de prolongamento da Avenida Frederico Ozanan Escola Inovadora é destaque e uma das marcas da gestão

JUNDIAÍ OITO ANOS DE GESTÃO

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Bastaram alguns minutos de chuva intensa, 
na noite de domingo (29), para que começassem 
a surgir casos de alagamento e desespero entre 
jundiaienses que ficaram parados no trânsito 
ou viram suas casas - em diversos bairros - se-
rem tomadas pela água. A Defesa Civil de Jun-
diaí trabalhou para atender as famílias. O Fun-
do Social de Solida deu início a uma campanha 
de arrecadação para as vítimas da chuva. 

Cidades 4

Chuva alaga, desabriga 
e deixa rastro de 

destruição em Jundiaí

Prefeito eleito Gustavo Martinelli foi 

acompanhar o trabalho da Defesa CivilDeslizamento de terra foi registrado no bairro Cidade Nova 1Ruas viraram “lagos” em diferentes bairros e atingiram carros e casas

FOTOS: DIVULGAÇÃO

É TRADIÇÃO FUTURO EM PAUTA

Festa da Uva começa 
no dia 23 de janeiro

Prefeitos falam das perspectivas 
para os próximos 4 anos

A 40ª Festa da Uva e 11ª Expo Vinhos  

de Jundiaí, de 23 de janeiro a 16 de 

fevereiro de 2025, já está com a estrutura 

de grande porte definida. Cultura & Théo 7

A convite do Jornal de Jundiaí, cinco 

prefeitos da Região - entre eles Rodolfo Braga 

(ao lado) - falaram dos desafios para 

as gestões que começam dia 1º. Política 3

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM
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Os bancos da igreja come-
çaram a ficar lotados de fiéis, 
mesmo faltando uma hora 
para o início da Missa do Ga-
lo. As pessoas chegavam sor-
ridentes, se cumprimentan-
do, desejando Feliz Natal. As 
crianças corriam pelos corre-
dores, trombando com os mais 
idosos ou procurando o presé-
pio montado no fundo da Igre-
ja. O vigário estava na porta 
da matriz, esperando a che-
gada dos fiéis. Às vezes, uma 
criança menos tímida pulava 
no colo do sacerdote, pergun-
tando por que o menino-Jesus 
não estava no presépio. “Ele só 
nasce à meia-noite”, respondia 
sorridente o padre.

Quando faltavam 20 minu-
tos para o início da cerimônia, 
com a igreja já completamente 
lotada, um fato estranho acon-
teceu. O padre, ainda na porta 
da Igreja, visualizou uma mu-
lher subindo os degraus com 
uma criança no colo. Até aí, a 
cena poderia ser considerada 
comum, não fosse o que acon-
teceu depois. A mulher aproxi-
mou-se do sacerdote e, depois 
de desejar Feliz Natal, queria 
entregar o bebê ao padre. “Não 
tenho como criar ele”, dizia 
nervosa a mulher. “Não pos-
so assumir isso”, dizia o pa-
dre, alegando que, no dia se-
guinte, ela poderia mudar 
de ideia e querer a criança 
de volta. “Já tenho cinco, não 
dá para criar mais este com 
meu marido desempregado”.

O padre coçou a barba, ajei-
tou os óculos sobre o nariz e 
resolveu assumir a criança, 
com uma condição: que a mu-

lher participasse da missa até 
o final! Compromisso assumi-
do, o padre vai para a sacristia 
vestir os paramentos para ini-
ciar a cerimônia. A criança fi-
cara na sacristia aos cuidados 
de uma paroquiana, enquan-
to a mãe-desistente ajeitava-se 
no último banco.

Durante a homilia, o pa-
dre falou da importância do 
Natal, lembrando que o meni-
no-Deus não tinha onde nas-
cer e acabou vindo ao mundo, 
numa pequena manjedou-
ra. Lembrou da importância 
de ser mãe, contou a história 
de Maria e sua disponibili-
dade em aceitar ser a mãe de 
Deus, mesmo não conhecen-

do homem algum. Depois da 
comunhão, o padre fez os fi-
éis se sentarem, dizendo que, 
finalmente, o menino-Jesus, 
seria colocado no presépio. As 
luzes da Igreja se apagaram, 
as crianças se ajeitaram nos 
bancos e os mais idosos ame-
açaram derramar algumas 
lágrimas, pois a cena seria 
igual a de todos os anos: uma 
criança entrava na Igreja com 
a imagem do menino-Jesus e 
a colocaria no presépio.

Mas desta vez o fato foi di-
ferente e fez com que todos se 
levantassem em pé, quando 
o próprio padre deixou o al-
tar e reapareceu, um minu-
to depois, na porta dos fundos 
da Igreja, com um bebê no co-
lo. Um holofote foi acesso exa-
tamente onde o padre estava e 
todos viram um vulto se me-
xendo em seus braços. Apenas 

uma toalha envolvia a criança.
O sacerdote caminhou al-

guns passos em direção ao pre-
sépio. Todo mundo queria ver o 
bebê que se mexia em seus bra-
ços, mas não chorava. As pes-
soas percebiam um homem 
trêmulo, emocionado, levando 
o bebê. Com jeito, ele esticou 
os braços e colocou o recém-
-nascido no local onde deve-
ria estar o menino-Jesus. Ou-
viram-se alguns soluços pela 
igreja. O padre afastou-se e vol-
tou para o altar. Dali, ele deu 
a mensagem final. A mensa-
gem de encerramento da mis-
sa: “meus filhos: hoje nasce 
aqui, o menino-Deus. Aquele 
que vai salvar a humanidade. 
Mas, como há dois mil anos, 
ele foi rejeitado pelo mundo, 
pelas pessoas, por todos...”

No último banco da igre-
ja, um choro forte se ouviu. 
As pessoas se voltaram pa-
ra trás e viram a mulher cor-
rer em direção ao presépio e 
apanhar seu filho. Soluçando 
se dirigiu ao padre, se descul-
pou pelo que dissera e garan-
tiu que criaria seu filho como 
um homem digno. O padre 
relatou a todos o que acon-
tecera antes da missa come-
çar e, como num milagre de 
Deus, todos os fiéis se dispu-
seram a ajudar a criar o bebê.

E mesmo que o final tenha 
sido diferente daquele vivido 
pelo pequeno Jesus, as pesso-
as se abraçaram, desejando 
um Natal mais santo, mais vi-
vo, mais cheio de amor. Princi-
palmente porque todos viram 
a chegada do pequeno Jesus, 
porque “tudo que fizerdes ao 
mais pequenino dos seres, a 
mim o fazeis!” E todas as mães 
presentes à missa se sentiram 
um pouco Maria e os pais um 
pouco José...

NELSON MANZATTO é jornalista 

(nelson.manzatto@hotmail.com)

Jesus nasce no 
coração de todos!

O menino-
Deus veio ao 
mundo em 
uma pequena 
manjedoura

NELSON 

MANZATTO

O ano de 2024 termi-
na como os últimos: com 
o crescimento surpre-
endendo positivamen-
te, bem acima das expec-
tativas iniciais. O quanto 
o Produto Interno Bru-
to (PIB) avançou de fato 
só será conhecido no iní-
cio de 2025, mas as apos-
tas são de que superará os 
3% contra a estimativa de 
pouco mais de 1% do co-
meço do ano. A Fiesp pro-
jeta 3,5% de crescimento 
da economia.

A indústria de trans-
formação foi uma das bo-
as surpresas de 2024. Ao 
longo do ano, o setor con-
solidou um processo de 
recuperação, com a pro-
dução sendo puxada, em 
maior medida, pelos seto-
res produtores de bens de 
consumo duráveis, como 
linha branca, e de bens de 
capital, que são os inves-
timentos em máquinas e 
equipamentos. A expec-
tativa é que O PIB do se-
tor feche 2024 com avan-
ço próximo de 3,6%.

Dois fatores sustenta-
ram esta recuperação: a 
expansão da renda das fa-
mílias e o crédito. O maior 
consumo é resultado do 
mercado de trabalho aque-
cido, com o desemprego 
atingindo mínimas his-
tóricas (6,2%, segundo a 
PNAD contínua) e massa 
salarial em crescimento 
(aumento de 7,7% compa-
rando-se outubro de 2024 
com outubro de 2023).

A renda ampliada, que 
considera ainda o Bolsa 
Família e o pagamento de 
precatórios, entre outros, 
também avançou. Além 
disso, a queda das taxas de 
juros registrada em me-
ados do ano favoreceu o 
setor, que é muito depen-
dente do crédito.

Alguns dados ilus-
tram esta economia 
aquecida. Na compara-
ção janeiro a outubro de 
2024 com o mesmo perí-
odo de 2023, por exem-
plo, a produção de ôni-
bus cresceu 35,3% e a de 
caminhões 42,8%. A Bla-
ck Friday brasileira su-

perou todas as projeções 
e teve o melhor desempe-
nho em quatro anos, com 
vendas online faturando 
R$ 4,27 bilhões. O setor 
de serviços, o maior seg-
mento econômico, segue 
forte e resiliente.

Os dados econômicos 
positivos, porém, foram 
eclipsados por um fim de 
ano turbulento. Em outu-
bro, a inflação acumulada 
em doze meses rompeu o 
teto da meta (4,5%) e atin-
giu 4,76%. A expectativa é 
que o IPCA cheio de 2024 
também estoure este limi-
te máximo e termine pró-
ximo a 4,8%. Os alimen-
tos são o grande vilão e 
devem fechar o ano com 
aumento entre 6,5% e 7%, 
sendo que, em 2023, regis-
traram deflação.

A situação fiscal é ou-
tro ponto de fragilida-
de e a incerteza em rela-
ção à trajetória da dívida 
pública contaminou o 
preço dos ativos. O dólar 
mudou de patamar. Co-
meçou o ano abaixo de R$ 
5 e superou a barreira dos 
R$ 6. É mais um compo-
nente a jogar lenha na in-
flação, o que corrói a ren-
da das pessoas.

Paralelamente às ques-
tões internas, o cenário 
externo também levou 
à apreciação do dólar. A 
eleição de Donald Trump 
para a presidência dos 
Estados Unidos colocou 
uma nuvem de incerteza 
na geopolítica mundial e 
na condução da economia 
norte-americana. Se suas 
promessas de campanha 
forem cumpridas, os EUA 
serão mais protecionistas, 
o que pode levar a mais 
inflação e a juros inter-
nacionais mais elevados. 
O Federal Reserve (Banco 
Central norte-americano) 
já sinalizou que fará que-
das de juros mais suaves.

O Brasil fechou o ano 
com o governo apresen-
tando um pacote fiscal. 
O mercado considerou as 
propostas tímidas, ava-
lia que está mais para 
aperfeiçoamentos de pro-
gramas existentes do que 
cortes de verdade. O fato 
é que o conjunto de medi-
das não muda o cenário 
difícil do quadro fiscal 
previsto para os próxi-
mos anos e, em 2025, o 
país terá de enfren-
tar o desafio dos gastos 
públicos crescentes.

VANDERMIR FRANCESCONI JÚNIOR 

é 2º vice-presidente do CiESp e 1º 

diretor secretário da FiESp

Retrospectiva sob a 
ótica da economia

A indústria de 
transformação 
foi uma das 
boas surpresas 
do ano

VANDERMIR 

FRANCESCONI 

JÚNIOR

No próximo dia 1º de ja-
neiro, os 5.568 municípios 
do Brasil receberão novos 
gestores. Para aqueles que 
assumem, desafios signifi-
cativos se apresentarão na 
gestão da educação que exi-
girão soluções, para além 
dos discursos, que assegu-
rem o direito à educação 
de qualidade para todas as 
crianças. Existem alguns 
desafios  que são crônicos 

na educação brasileira. En-
tre eles estão o atendimen-
to das demandas de vagas e 
a construção de um projeto 
pedagógico para creches, a 
aprendizagem dos alunos 
no ensino fundamental, a 
capacitação dos professo-
res em serviço e a dificulda-
de de formar quadros quali-
ficados para a gestão. Cada 
um desses desafios deverá 
receber atenção e uma abor-
dagem estratégica, que con-
siga envolver não só os go-
vernos e as escolas, mas 
toda a sociedade.

Estas ações, deverão ter co-
mo base uma gestão eficiente 
dos recursos, que todos saber-
mos não são infinitos.

Mas quero destacar uma 
prioridade que no momen-
to considero essencial: a ne-
cessidade da criação de  po-
líticas públicas focadas na 
primeira infância que ga-
ranta a todas as crianças  
acesso a uma educação ini-
cial de qualidade.

A importância dessa fa-
se não pode ser minimiza-
da. É durante os primeiros 
anos de vida que ocorre o 
amadurecimento do cére-
bro, a aquisição de habilida-
des cognitivas e o desenvol-
vimento emocional e social. 
Nessa fase são formadas as 
bases de aprendizado que 
serão utilizadas durante to-
da a vida. Por isso, os espe-

cialistas costumam consi-
derá-la como uma ‘janela de 
oportunidades’

Já existe uma vasta litera-
tura que demonstra que in-
vestimentos em programas 

para a primeira infância têm 
alto retorno social. Crian-
ças que recebem estímulos 
e educação de qualidade nos 
primeiros anos apresentam 

melhor desempenho escolar, 
maior inserção na sociedade 
e menor probabilidade de en-
volvimento em situações de 
risco no futuro.

Existem evidências 
científicas suficientes pa-
ra justificar a atenção à pri-
meira infância, período 
que vai do nascimento aos 
6 anos de idade. As experi-
ências vividas nesta fase, 
positivas ou negativas, são 
levadas para a vida toda e 
terão efeito sobre o apren-
dizado, o comportamento 
e a saúde das crianças até 
sua vida adulta. É um mo-
mento essencial para o de-
senvolvimento cognitivo 
da criança, e a atenção e in-

vestimento em políticas 
públicas para essa etapa de 
desenvolvimento é a forma 
mais eficaz de reduzir as de-
sigualdades socioeconômi-
cas na idade adulta

A primeira infância deve 
ocupar uma posição central 
nas políticas educacionais 
dos novos gestores. As deci-
sões tomadas nesse campo 
podem influenciar de forma 
significativa o futuro das nos-
sas cidades e a redução das de-
sigualdades sociais. propor-
cionando um futuro melhor 
para as próximas gerações.

FRANCISCO CARBONARI é ex-

secretário de educação de Jundiaí 

(fjcarbonari@gmail.com) 

Desafios da Educação para os novos gestores

Cada um dos 
desafios deve 
receber atenção 
e abordagem 
estratégica

FRANCISCO 

CARBONARI
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Diferentes prefeitos eleitos de cidades que compõem a Região Metropolitana de Jundiaí (RMJ), a convite da reportagem do JJ, falam sobre os desafios 
e perspectivas para o novo mandato que começa nesta quarta-feira (1) e sobre as ações que pretendem colocar em prática. Dos sete convidados, 

responderam à reportagem os novos prefeitos das cidades de Jundiaí, Várzea Paulista, cabreúva, Jarinu e Itupeva.

Saúde será prioridade em meio a 
desafios para cinco gestores municipais

GESTÃO PÚBLICA Prefeitos da Região Metropolitana de Jundiaí (RMJ) preveem desafios orçamentários

DINÁ DE MELO  |  grupo.editores@jj.com.br

PELA ORDEM
Posse executivo e 
legislativo Jundiaí
A cerimônia de posse dos novos 

vereadores, prefeito e vice-pre-

feito eleitos para o mandato de 

2025 a 2028 ocorrerá no dia 1º 

de janeiro, marcando o início da 

19ª Legislatura. O evento solene 

será realizado a partir das 10h. 

Logo após empossados, será 

realizada sessão extraordinária 

na câmara Municipal para a 

eleição do presidente da casa, 

1º e 2º Vice-Presidentes, além 

dos quatro secretários. A ses-

são também será transmitida 

ao vivo pela tV câmara,  

nos canais 12.2 UHF e 4 NEt, 

além das plataformas Face-

book e Youtube. 

Posse dos Secretários 
de Jundiaí
À tarde, no Paço Municipal, será 

realizada a posse dos secretá-

rios municipais em uma soleni-

dade especial. O prefeito eleito, 

Gustavo Martinelli (União), tem 

usado as redes sociais para con-

vidar a população para o evento, 

que será realizado às 16h. 

Posses na região
também no dia 1º a câmara 

Municipal de Jarinu realizará 

a solenidade de posse dos 13 

vereadores, prefeito e vice às 9h 

da manhã na câmara Municipal. 

Itatiba empossa os representan-

tes do Executivo e Legislativo no 

mesmo horário. Logo mais, às 

10h, Várzea Paulista empossa os 

13 vereadores, o prefeito eleito, 

Rodolfo Braga, e o vice-prefeito, 

João Paulo. A solenidade, que 

marca o início da 15ª Legislatura 

da casa de Leis, será realizada 

no Plenário da casa às 10h. A 

solenidade em cabreúva será às 

10h. cajamar, Louveira e campo 

Limpo Paulista não disponibili-

zaram a informação nos sites 

das câmaras até o fechamen-

to desta edição.

DIVULGAÇÃO

Melhor relação 
possível

Presidente luiz inácio lula da Silva em fala 
sobre aproximação com Hugo Motta, que 

é o favorito à câmara dos Deputados.

Novos rumos
Luiz Fernando 

Machado (PL), deve 

assumir a Secre-

taria Executiva de 

Desestatização e 

Parcerias da nova 

gestão do prefeito 

Ricardo Nunes 

(MDB), em São 

Paulo. O anúncio 

está programado 

somente para 

janeiro, a pedido 

de Machado. À equipe de reportagem do Jornal de Jundiaí a 

assessoria de Luiz Fernando confirmou a notícia publicada 

na Folha de São Paulo no último dia 29. Segundo informa-

ções de outras fontes, o assunto vem sendo tratado de 

forma muito discreta pelo prefeito. Há o interesse de Ricardo 

Nunes em ter Luiz Fernando em sua equipe.

Um dos maiores de-
safios é terminar a cons-
trução da Nova Santa 
Casa e equipá-la para 
que possamos fazer ci-
rurgias eletivas e dar 
maior cobertura aos 
atendimentos de emer-
gências médicas, além 
de reestruturar os ser-
viços da Nova Upa; dar 
continuidade nas obras 
de asfaltamento e dre-
nagem; fomentar a vin-
da de novos empreen-
dimentos; continuar a 
capacitação técnica de 
jovens e adultos; promo-
ver o turismo na cidade.

Melhorar cada vez 
mais os serviços básicos 
de saneamento básico, 
mobilidade urbana, saú-
de, segurança, estudos, 
lazer, etc. Serviços essen-
ciais que permitem aos 
cidadãos viver com boas 
condições e que afetam 
diretamente a qualidade 

de vida das pessoas. Em 
uma perspectiva a cur-
to prazo, espera-se que 
os cidadãos cabreuvanos 
tenham dentro do muni-
cípio todos serviços ne-
cessários ao seu alcance. 
Que a cidade cresça de 
forma sustentável e seja 
um lugar de oportunida-
des e de realizações!

Estou muito con-
fiante com as possi-
bilidades que se dese-
nham para Jarinu a 
partir de 2025. Nosso 
foco será consolidar os 
avanços que alcança-
mos ao longo do atual 
mandato.

Nossa cidade tem 
um grande potencial, e 
vamos trabalhar para 
transformá-la em ain-
da mais oportunida-
des para a população. 
Queremos avançar em 
áreas estratégicas co-
mo infraestrutura, 
Educação, Saúde e ge-
ração de empregos. Es-
tamos comprometidos 
em atrair investimen-
tos, valorizar a agri-
cultura local e promo-
ver políticas públicas 
que garantam mais se-
gurança e bem-estar 
para todos.

Acreditamos que 

o progresso de Jarinu 
depende de uma ges-
tão participativa, 
que escuta e atende 
as demandas da nos-
sa comunidade. Jun-
tos, seguiremos cons-
truindo uma cidade 
mais forte, sustentá-
vel e preparada para 
o futuro.

Os desafios para o 
próximo mandato são 
muitos, mas nosso foco 
continuará sendo no de-
senvolvimento da cidade. 
Queremos avançar ainda 
mais na geração de em-
pregos, ajudando a qua-
lificar os nossos jovens e 
fortalecendo o comércio 
local. Na Saúde, nosso ob-
jetivo é ampliar o acesso 
a serviços de qualidade, 
com investimentos em 
tecnologia e ampliação de 
unidades de atendimento.

Na Educação, vamos 
continuar priorizando me-
lhorias na infraestrutura e 
formação dos nossos pro-
fissionais, garantindo que 
nossas crianças e jovens te-
nham oportunidades reais 
de crescimento.

Também não pode-
mos esquecer a infraes-
trutura urbana. Preten-
demos implementar 
novos projetos de mobi-

lidade e pavimentação, 
sempre ouvindo a po-
pulação para atender as 
reais necessidades. Além 
disso, promoveremos 
ações voltadas à seguran-
ça pública e ao meio am-
biente, com programas 
que aliam a preservação 
ambiental ao desenvolvi-
mento econômico. 

Rogério Cavalin 
(MDB)

Débora Prado 
(PSD) 

Noemi Medeiros 
Bernardes (PODE)

ITUPEVA JARINUCABREÚVA
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Noemi: serviços necessários 

ao alcance de todos os 

cidadãos cabreuvanos

Débora: vamos consolidar os 

avanços que alcançamos no 

mandato anterior

Com planejamento, 

transparência e união, Itupeva 

continuará avançando.

O orçamento para 
2025 foi elaborado pela 
atual gestão em 2024 e 
reflete um cenário desa-
fiador, que exige priori-
zação de ações nas áreas 
mais urgentes, como 
saúde, educação, segu-
rança, mobilidade, mo-
radia popular e trans-
porte público.

Na saúde, nosso 
compromisso é melho-
rar os índices do muni-
cípio, manter a qualida-
de de vida da população 
e investir em avanços 
no atendimento e na in-
fraestrutura do sistema 
de saúde.

Na educação, uma 
das primeiras ações se-
rá iniciar o processo pa-
ra a entrega de unifor-
mes e kits de material 

escolar completo para 
todas as crianças da re-
de municipal. Embora a 
gestão do Luiz Fernan-
do não tenha realizado 
essa compra, entende-
mos a importância des-

se investimento para as 
famílias e vamos traba-
lhar para viabilizar essa 
entrega, sem perder de 
vista outras necessida-
des urgentes.

Também avançare-
mos na mobilidade ur-
bana, com propostas pa-
ra ampliar e melhorar o 
transporte público, além 
de investir em moradias 
populares, garantindo 
mais dignidade e quali-
dade de vida às famílias 
que mais precisam.

Com planejamento e 
gestão eficiente, construi-
remos uma administra-
ção mais enxuta, trans-
parente e humanizada, 
capaz de enfrentar os de-
safios e entregar resulta-
dos que façam a diferença 
na vida das pessoas.

O próximo mandato 
será desafiador, já que es-
tabelecemos um alto pa-
drão administrativo e de 
gestão nos últimos anos, o 
que nos traz uma respon-
sabilidade ainda maior pa-
ra com a população. Nos-
so trabalho é bem avaliado 
não apenas pela opinião 
pública, mas principal-
mente pela população var-
zina, que respondeu posi-
tivamente nas urnas, nos 
dando 91,09% dos votos 
válidos no último pleito 
municipal, recorde absolu-
to na história da cidade.

Por isso, nosso maior 
objetivo é dar sequência 
aos trabalhos e manter o 
foco nas questões de am-
paro social, de acolhimen-
to e humanização dos ser-
viços municipais.

Daremos andamento à 
construção do nosso novo 
hospital e maternidade pa-
ra que possamos entregá-
-lo aos munícipes dentro do 
prazo estabelecido. Com a 
chegada do novo hospital 

e maternidade será preciso 
um trabalho especial vol-
tado à mobilidade urbana, 
envolvendo a região cen-
tral e pontos de ligação en-
tre as demais regiões, prin-
cipalmente a região norte.

O trabalho segue desde 
já, com a entrega da Escola 
do Futuro. Levaremos à re-
gião norte um ginásio de es-
portes. Além disso, a região 
central (ao lado do novo hos-
pital) contará com um lin-
do parque, todo arborizado 
e voltado a práticas espor-
tivas. A região norte tam-
bém será agraciada com um 
grande e imponente parque: 
o Parque da Família. Outra 
meta da nossa equipe é levar 
para toda cidade ilumina-
ção Led, entre outros proje-
tos voltados à saúde, educa-
ção e segurança.

Gustavo Martinelli 
(União)

Rodolfo Braga
(PSD)

JUNDIAÍ VÁRZEA PAULISTA

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Gustavo Martinelli vai 

priorizar ações nas áreas 

mais urgentes

Rodolfo: uma 

responsabilidade ainda 

maior para com a população

Luiz Fernando Machado foi cotado 

antes para a Secretaria Municipal do 

Verde e do Meio Ambiente da capital
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Os últimos dias de 2024 
têm sido marcados por chu-
vas intensas em Jundiaí, re-
sultando em alagamentos, 
deslizamentos e quedas de 
árvores que afetam várias 
regiões da cidade. Na noite 
de domingo (29), um tem-
poral de grande intensidade 
causou prejuízos materiais, 
interdições e deixou mora-
dores em estado de alerta.

Na Vila Hortolândia, o 
morador Ivan Gasparazzo 
enfrentou uma situação 
crítica. A água invadiu to-
dos os cômodos de sua ca-
sa, destruindo duas camas 
e uma geladeira. Segun-
do Ivan, o entupimento de 
um ralo causado por folhas 
acumuladas de uma árvore 
foi o estopim do alagamen-

to. “Já tinha pedido a poda 
da árvore, mas não aconte-
ceu. Isso é um descaso mui-
to grande”, lamentou.

Jaqueline Tolentino, mo-
radora do Jardim Tarumã, 
também relatou momen-
tos de desespero. “Eu esta-
va no sofá quando ouvi um 
barulho alto na cozinha. A 
água tomou conta da casa 
e transbordou pelos ralos, 
trazendo barro da rua. Fe-
lizmente, os vizinhos aju-
daram a limpar com bal-
des”, contou.

No Jardim das Orquíde-
as, Gabriel Polo vivenciou 
uma noite de caos. A água 
subiu rapidamente, inun-
dando sua residência. Ga-
briel teve que buscar abrigo 
na casa da mãe, localizada 
na mesma rua, e afirmou 
que apenas a ação de um vi-
zinho, que desentupiu um 

bueiro, ajudou a diminuir o 
nível da água.

DADOS DA DEFESA CIVIL
De acordo com a Defesa 

Civil de Jundiaí, a cidade foi 
atingida por uma chuva ge-
neralizada e de forte inten-
sidade, acumulando 71 mm 
em apenas três horas. 

Diversos bairros sofre-
ram com alagamentos, in-
cluindo Ponte São João, Jar-
dim Sorocabana, Jardim 
Fepasa, Jardim Tamoio, Jar-
dim da Fonte, Jardim Cica, 
Vila Liberdade, Jardim No-
vo Horizonte, Retiro e Vila 
Rio Branco. Além disso, cin-
co casas foram interditadas 
por riscos estruturais nos 
bairros Jardim Carlos Go-
mes (1), Vila Rica (1), Jardim 
Tamoio (2) e Bonfiglioli (1).

Quedas de árvores tam-
bém foram registradas em 

pontos como a região Cen-
tral, Eloy Chaves, Avenida 
Giustiniano Borin, Aveni-
da Luiz Latorre e Vila das 
Hortências. Apesar dos es-
tragos, não houve registro 
de vítimas, e todas as famí-
lias afetadas estão sendo as-
sistidas pela Prefeitura e pe-
la Defesa Civil.

DOAÇÕES
Nesta segunda-fei-

ra (30), o Fundo Social de 
Solidariedade de Jundiaí 
(Funss) iniciou uma cam-

panha de arrecadação para 
ajudar as vítimas das chu-
vas. Coordenada pelo atual 
governo Luiz Fernando Ma-
chado e pela equipe de tran-
sição do prefeito eleito Gus-
tavo Martinelli, a iniciativa 
busca alimentos não pere-
cíveis, leite longa vida, pro-
dutos de higiene pessoal e 
limpeza, e água mineral. 

As doações podem ser 
entregues no Parque da 
Uva, com acesso pela Ave-
nida Dona Manoela La-
cerda de Vergueiro, das 

13h às 18h. Mais infor-
mações estão disponíveis 
pelos telefones (11) 4589-
6319 e 4589-6320.

O prefeito eleito, Gusta-
vo Martinelli, esteve ao la-
do do coordenador da Defe-
sa Civil, Coronel Gimenez, 
acompanhando de perto a 
situação, para dar suporte 
às famílias afetadas.

A Defesa Civil permane-
ce em alerta e orienta os mo-
radores a entrarem em con-
tato pelos telefones 199 ou 
193 em caso de emergência.

Chuva forte causa 
alagamentos e 
desespero em Jundiaí 
nos últimos dias do ano

TEMPESTADE Temporal intenso provoca destruição, interdições e 
mobiliza a cidade para ações emergenciais e ajuda às famílias afetada

diVULGaÇÃO

Em diferentes bairros, carros foram cobertos por alagamento
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Estacionamento de supermercado alagado na noite de domingo Queda de árvore interrompeu passagem e desligou energia Fiação elétrica em derrubada após muita chuva e ventania

Entre 2017 e 2024, Jun-
diaí superou desafios, con-
quistou reconhecimento 
nacional e internacional 
em diversas políticas públi-
cas desenvolvidas no muni-
cípio e virou modelo de de-
senvolvimento e qualidade 
de vida. Para registrar os 
principais avanços do perí-
odo, foi elaborado o Relató-

rio de Gestão 2017 – 2024, 
que está disponível para 
download no site da Pre-
feitura de Jundiaí. O docu-
mento apresenta, de ma-
neira resumida e ilustrada, 
as conquistas, os princi-
pais indicadores da gestão, 
os desafios com as soluções 
empreendidas pelo gover-
no do Prefeito Luiz Fernan-

do Machado.
Os oito anos apresentam 

marcas de desenvolvimen-
to importantes para Jun-
diaí, não somente como a 
Cidade das Crianças, mas 
também, como a cidade de 
resultados e entregas para 
o cidadão. “Muito foi con-
quistado. Avançamos na 
eficiência do uso dos recur-
sos, nas entregas para a po-
pulação, nos investimentos 
na saúde e na educação de 
qualidade. Tudo isso aliado 
à qualidade de vida na ci-
dade e preservação do meio 
ambiente. Do Plano de Go-
verno proposto e aprova-
do pela população, 98% foi 
cumprido, sendo motivo de 
grande orgulho para toda 
a equipe que trabalhou pa-
ra que os resultados fossem 
alcançados”, avaliou o pre-
feito Luiz Fernando, que foi 
o responsável por inserir 
Jundiaí no hall internacio-
nal, não somente com a in-
serção de Jundiaí nas Redes 

Latino-Americana – Cidade 
das Crianças e Urban 95, co-
mo por projetar o municí-
pio para o mercado e atrair 
investidores para a cidade.

ESCOLA INOVADORA COM O 
DESEMPAREDAMENTO DA IN-
FÂNCIA AVANÇOU COM IDEB

A publicação do Relató-
rio de Gestão sintetiza to-
das as iniciativas propostas 
para a solução de desafios 
como a melhoria da oferta 
na Saúde, Educação, Infra-
estrutura, Saneamento, Se-
gurança, Mobilidade, Assis-
tência Social, Agronegócio 
e Turismo, que, juntos atra-
em mais empresas e viabili-
zam crescimento econômi-
co, mais emprego e renda 
para as pessoas.

No primeiro ano de Go-
verno, em 2017, a cidade 
contava com um orçamen-
to na casa dos R$ 2 bilhões. 
Em 2025, o orçamento é es-
timado em R$ 4,29 bilhões 
e a segunda melhor nota na 

escala internacional de ra-
ting, um duplo A (brAA+) 
de longo prazo, que desta-
ca Jundiaí como saudável 
financeiramente e capaz de 
honrar seus compromissos 
financeiros.

“Conquistamos o me-
lhor indicador de aprendi-
zagem da história de Jun-
diaí com a Escola Inovadora; 
Jundiaí foi reconhecida co-
mo a cidade que mais inves-
te em Saúde do Brasil, com a 
implementação das Clínicas 
da Família, os PAs, Novas 
UBSs e os programas como 
o Posso Ajudar e telemedi-
cina, além do novo Hospi-
tal São Vicente, que é refe-
rência para toda a região de 
Jundiaí e que, recentemente, 
recebeu certificado de qua-
lidade ONA2. Construímos 
avenidas, ciclovias, tudo pa-
ra melhorar o deslocamen-
to das pessoas na cidade, re-
modelamos e criamos mais 
espaços de convivência e la-
zer por todas as regiões, com 
foco na promoção da quali-
dade de vida e lazer para as 
famílias e os pets. Geramos 

emprego e renda com as for-
mações gratuitas oferecidas 
e conectamos empresas com 
trabalhadores pelo Jundiaí 
Empreendedora. Tudo com 
base em uma gestão direcio-
nada para resultados, plane-
jada e em constante análise 
para as adequações necessá-
rias ao bom andamento dos 
projetos e programas”, co-
menta o gestor de Governo e 
Finanças (UGGF) José Anto-
nio Parimoschi.

O Relatório de Governo 
– mais quase 100 páginas 
– elenca as ações propostas 
e finalizadas, baseadas no 
Plano de Governo, que su-
pera os 98% de ações con-
cluídas ou em fase final de 
execução. “É um legado que 
deixamos para todas as pes-
soas que moram ou vivem 
em Jundiaí. Todas as inicia-
tivas, a melhoria nos servi-
ços, o investimento em tec-
nologia para ter uma gestão 
eficiente e serviços na pal-
ma da mão, e os equipa-
mentos novos que fazem a 
diferença no dia a dia das 
pessoas”, resume.

Relatório de Gestão detalha 
oito anos de Luiz Fernando

DOCUMENTO
diVULGaÇÃO

Parque Naturalizado do Novo Horizonte foi entregue à população

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA  
DA COOPERATIVA HABITACIONAL CONQUISTA

Ficam convocados todos os interessados para a realização da Assembleia Geral 
Extraordinária da COOPERATIVA HABITACIONAL CONQUISTA, que realizar-se-á 
no dia 09 de janeiro de 2025, na Rua João Póvoa, nº 77 - Jardim do Lar, Várzea 
Paulista-SP., CEP 13220-224, a convocação dar-se-a em primeira chamada as 
18h e em segunda chamada as 18h30min, onde se instalará a assembleia para 
deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1º. Aprovação da compra do terreno e forma de pagamento;
2º. Aprovação do desmembramento da Gleba de Terras 11-A (Matrícula nº 
7.981) em 3 novas áreas, bem como a destinação de cada uma delas;
3º. Aprovação para constituição de nova Cooperativa Habitacional para o fim 
especifico de transferir a Gleba 11-A1 que será edificado o empreendimento 
residencial objeto desta assembleia, para sua exclusiva administração;
4º. Aprovação do nome do empreendimento residencial.

Várzea Paulista-SP., 31 de Dezembro de 2024.
______________________________________________

COOPERATIVA HABITACIONAL CONQUISTA
Eliane Teixeira Spoladore

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA DE CONSTITUIÇÃO DA 
COOPERATIVA HABITACIONAL CONQUISTA – RESIDENCIAL MONT EVEREST

Ficam convocados todos os interessados para a realização da Assembleia Geral 
de Constituição da COOPERATIVA HABITACIONAL CONQUISTA – RESIDENCIAL 
MONT EVEREST, aprovação do Estatuto Social e a Eleição da Diretoria, que rea-
lizar-se-á no dia 09 de Janeiro de 2025, na Rua João Póvoa, nº 77 - Jardim do 
Lar, Várzea Paulista-SP., CEP 13220-224, a convocação dar-se-a em primeira 
chamada as 19h, e na segunda chamada as 19h30min, onde se instalará a as-
sembleia para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1º. Constituição da Cooperativa Habitacional Conquista – Residencial Mont 
Everest;
2º. Apreciação e aprovação do Estatuto Social;
3º. Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal;
4º. Definição da sede.

Várzea Paulista-SP., 31 de Dezembro de 2024.
___________________________________________________________
COOPERATIVA HABITACIONAL CONQUISTA – RESIDENCIAL MONT EVEREST

Eliane Teixeira Spoladore
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A responsabilidade com 
o dinheiro público e o pla-
nejamento financeiro foram 
duas das principais bandei-
ras da gestão do Prefeito Luiz 
Fernando Machado, que dei-
xa Jundiaí saudável finan-
ceiramente e com alta ca-
pacidade de captar recursos 
para investimentos e honrar 
os compromissos. Em 2024, 
a dívida consolidada total 
do município é de R$ 541,6 
milhões, sendo a maior par-
te destinada a obras de in-
fraestrutura que potencia-
lizam a economia local, a 
qualidade dos serviços pú-
blicos, sem comprometer as 
finanças da cidade, já que o 
percentual de endividamen-
to, de 17,7% da Receita Cor-
rente Líquida, é muito infe-
rior ao limite estabelecido 
pela Resolução do Senado 
Federal (de 120%). 

São empréstimos para 
pagamento no longo prazo 
e que oneram o orçamento 
municipal com apenas uma 
pequena fração. Prova disso 
é que os pagamentos com 
juros e amortização da dívi-
da municipal representarão 
cerca de 3,5% do orçamento 
de R$ 4,29 bilhões, previsto 
para 2025. Outro indicador 
que garante a tranquilida-

de para a cidade vem do Go-
verno Federal: a Capacidade 
de Pagamento (Capag). 

A Capag é composta por 
três indicadores: endivida-
mento, poupança corrente e 
liquidez. Apenas as cidades 
com notas A ou B estão aptas 
a contratar essas garantias e 
Jundiaí tem nota A em endi-

vidamento, que demonstra 
alta capacidade de captação 
de operações de crédito.

“Os empréstimos contra-
tados junto às instituições 
financeiras precisam do 
aval do Governo Federal e 
jamais seriam aprovados se 
Jundiaí não tivesse as con-
tas em dia e a capacidade de 

honrar os seus compromis-
sos. Hoje, o cenário é bem 
diferente do encontrado 
em 2017, quando as dívidas 
de curto prazo sufocavam 
a capacidade de realizar in-
vestimentos estruturantes 
no município. Com respon-
sabilidade e planejamento, 
avançamos muito em diver-

sas áreas e colocamos Jun-
diaí no rumo do desenvol-
vimento”, avalia o gestor de 
Governo e Finanças, José 
Antonio Parimoschi.

Outro indicador impor-
tante foi a conquista do du-
plo A (brAA+) de longo pra-
zo, segundo avaliação da 
Austin Rating. A nota, se-

gunda melhor na escala in-
ternacional de rating, indica 
forte capacidade de paga-
mento a longo prazo. O pa-
tamar só é conquistado por 
cidades que estejam com a 
saúde financeira e cumprin-
do os regramentos da Lei de 
Responsabilidade Fiscal. 

Graças a essa situação fi-
nanceira saudável, Jundiaí 
aprovou uma operação ex-
terna de financiamento com 
o Banco de Desenvolvimen-
to da América Latina (CAF), 
no valor de US$ 64 milhões, 
aportando mais US$ 16 mi-
lhões de recursos munici-
pais. Os recursos foram des-
tinados para mais de 30 
ações nas áreas de mobilida-
de, com obras de infraestru-
tura viária, drenagem, aces-
sibilidade, meio ambiente, 
economia criativa e cultu-
ra, educação, esporte e saú-
de, abrangendo todas as re-
giões do município, com o 
intuito de modernizar a in-
fraestrutura da cidade e ofe-
recer serviços públicos efi-
cazes e sustentáveis. A sua 
continuidade dependerá da 
prioridade estabelecida pe-
la nova administração para 
esses investimentos. Jundiaí 
também tem contratos com 
o Governo Federal, pela Cai-
xa (Finisa) e BNDES, e com o 
Governo do Estado, por meio 
da agência Desenvolve SP.

Jundiaí faz financiamentos para 
expansão de sua infraestrutura

BALANÇO Em oito anos de Luiz Fernando Machado, Jundiaí fez financiamentos para obras de infraestrutura; dívida consolidada é de R$ 541,6 milhões
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Em obra na avenida Ozanam, Jundiaí contará com uma ponte estaiada

O moderno Centro In-
tegrado de Emergência e 
Segurança (CIES) repre-
senta mais um grande 
avanço na saúde pública 
municipal. Isso porque o 
espaço recebe toda a estru-
tura operacional do Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) e do 
Serviço de Atendimento a 
Pacientes Especiais e Crô-
nicos (SAEC).

Com dois pavimentos 
e 765 metros quadrados, o 
prédio irá abriga cerca de 
200 funcionários e terá es-
trutura completa para o 
atendimento eficiente à po-
pulação, além de salas de 

descompressão, para me-
lhor qualidade de vida do 
servidor, salas de treina-
mento para capacitação e 
auditório de palestras.

“Jundiaí ganha mais 
um equipamento inovador. 
Com a integração dos ser-
viços e a tomada de deci-
são inteligente, vamos po-
tencializar a prestação do 
serviço público e garantir 
mais excelência aos aten-
dimentos voltados à saúde. 
Dessa forma, Jundiaí segue 
na rota do desenvolvimen-
to e segue dando exemplo 
de modernidade e eficiên-
cia”, afirma o Prefeito Luiz 
Fernando Machado.

O SAMU tem cinco via-
turas de Suporte Básico 
de Vida (USB) e uma via-
tura de Suporte Avança-
do (USA), além de viatu-
ras reservas. As Unidades 
de Suporte Básico atendem 
casos de menor complexi-
dade. Já as viaturas de Su-
porte Avançado atendem 
casos mais complexos, sen-
do que a equipe assisten-
cial é composta por médi-
co, enfermeiro e condutor 
socorrista. 124 colaborado-
res compõem o quadro. São 
realizados cerca de 1.500 
atendimentos por mês. Va-
le ressaltar que o SAMU re-
cebeu a acreditação ONA 

nível 2 – plena – em Ser-
viços de Atendimento Pré-
-Hospitalar e Remoção In-
ter Hospitalar.

Já o SAEC conta com 14 
ambulâncias. O serviço é 
voltado para pacientes es-
peciais e crônicos, e conta 
com profissionais treina-
dos e capacitados em remo-
ção de pacientes para te-
rapias, exames, consultas, 
altas hospitalares, median-
te agendamento prévio.

“Os dois serviços ficam 
em espaços amplos e segu-
ros, seguindo as premissas 
previstas pelo Ministério 
da Saúde. Isso trará um ga-
nho importante para a saú-

de municipal, já que tere-
mos mais assertividade e 
celeridade nos atendimen-
tos ao cidadão”, afirma o 
gestor de Promoção de Saú-
de, Tiago Texera.  

O CIES recebeu investi-

mentos de R$ 42 milhões e 
ainda receberá a Guarda Mu-
nicipal (GM), Defesa Civil, o 
centro de monitoramento do 
Trânsito, além do Centro In-
tegrado de Controle e Comu-
nicação (CICCOM).

Com CIES, Jundiaí tem 
reforço nos serviços de saúde

NOVO PRÉDIO
DIVULGAÇÃO

 Prédio que abrigará o SAMU e o SAEC terá 765 metros quadrados
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Diely da Silva Maia, de 
34 anos, foi baleada na co-
munidade de Fontela, em 
Vargem Pequena, na noi-
te deste sábado (28). Moto-
rista também ficou ferido 
e está internado.

A jundiaiense Diely da 
Silva Maia, de 34 anos, foi 
morta a tiros na noite de sá-
bado (28) na comunidade de 
Fontela, em Vargem Peque-
na, Zona Oeste do Rio de 
Janeiro. Ela estava em um 
carro de aplicativo que en-
trou por engano na favela e 
foi alvejado por disparos.

O motorista, Anderson 
Sales Pinheiro, foi balea-
do e está internado no Hos-
pital Municipal Lourenço 
Jorge, na Barra da Tijuca. 
Ele relatou que o veículo 
foi atingido logo após en-
trar na comunidade.

O caso está sendo inves-
tigado pela Polícia Civil, 
que busca identifi car os au-

tores dos disparos.
Diely passava férias no 

Rio de Janeiro. Sua última 

publicação nas redes so-
ciais foi um compilado de 
fotos em uma praia da ca-

pital fl uminense, publica-
do ainda neste sábado com 
a legenda “Oi, Rio”.

Nos comentários da 
postagem, amigos e fami-
liares lamentaram a morte 
da jovem. “Sua passagem 
foi tão curta, mas o sorriso 
lindo e fácil marcou! Que 
Jesus Cristo te receba de 
braços abertos... Deus será 
contigo e com sua família. 
Não irá desamparar nin-
guém! Te amamos. Foi bom 
te conhecer e te chamar de 
prima”, publicou uma pri-
ma de Diely.

O caso é o segundo no 
Rio em pouco mais de du-
as semanas. No dia 12 de de-
zembro, um turista argenti-
no foi baleado após entrar 
por engano no Morro dos 
Prazeres, na área central da 
cidade. Gaston Fernando, 
51, estava com a esposa e fi -
lhos, mas só ele foi atingido 
pelos disparos.

Jundiaiense é morta após entrar 
por engano em favela no RJ

BALEADA Diely da Silva Maia, de 34 anos, foi baleada na comunidade de Fontela em Vargem Pequena

 Arquivo Pessoal

A jovem de 34 anos foi morta a tiros na noite de sábado (28)
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Um homem mor-
reu durante um furto 
a uma empresa na rua 
Bom Jesus de Pirapora, 
em Jundiaí, na madru-
gada de domingo (29). 
Segundo informações 
preliminares, ele te-
r ia sido agredido por 
vigilantes que traba-
lham para a empresa. 
A vítima e sua compa-
nheira invadiram o lo-
cal para furtar cabos e 
f ios elétricos.

Durante o crime, 
cinco vigilantes da em-
presa teriam chegado 

ao local e começaram a 
agredir o casal com cas-
setetes. A mulher con-
seguiu fugir e foi socor-
rida mais tarde, sendo 
levada ao Hospital São 
Vicente. O homem 
foi encontrado mor-
to, depois, na Rodovia 
Anhanguera, km 54.

A Polícia Civil inves-
tiga o caso e busca iden-
tifi car os possíveis agres-
sores. A requisição para 
exame de lesões na mu-
lher foi solicitada, mas 
ela ainda não compare-
ceu ao Plantão Policial.

Em novembro, na região 
de Campinas, incluindo 
Jundiaí, foram apreendidos 
891,51 quilos de drogas, um 
aumento de 142,97% em re-
lação ao mesmo mês do ano 
passado, quando foram re-
colhidos 366,92 quilos.

No interior paulista, os 
policiais apreenderam 12,4 
toneladas de entorpecentes, 
um crescimento de 126% 
em comparação a novem-
bro de 2023. No acumulado 
do ano, já são 126,7 tonela-
das de drogas retiradas de 
circulação na região, sendo 
pouco mais de 100 tonela-
das apenas de maconha.

As polícias Civil e Mi-
litar também recolheram 
672 armas de fogo ilegais 
no mês passado e recupera-
ram 1.801 veículos rouba-
dos ou furtados. Além dis-
so, 11.064 infratores foram 
presos ou apreendidos, a 
maioria em fl agrante.

No Estado de São Paulo, 

o total de drogas apreendi-
das em novembro chegou a 
21,5 toneladas, um aumen-
to de 119% em relação ao 
mesmo período do ano an-
terior. Durante o mês, 16,9 

mil infratores foram pre-
sos ou apreendidos, resulta-
do do trabalho ostensivo e 
investigativo das forças de 
segurança, representando 
um crescimento de 12,6%.

As polícias também reti-
raram das ruas 1.133 armas de 
fogo ilegais, incluindo 27 fu-
zis, e recuperaram 4.650 veícu-
los furtados ou roubados em 
todo o território paulista.

Homem morre 
durante furto 
de cabos

Apreensão de drogas aumenta 
126% em novembro

FOI AGREDIDO
INTERIOR DE SP

DIVULGAÇÃO

  DIVULGAÇÃO/ SSP

O caso está sendo investigado pela Polícia Civil de Jundiaí

 Foram apreendidos 891,51 quilos de drogas na região de Campinas

NECROLOGIA
EVERTON DE PAULA OLIVEI-
RA, 43 anos, solteiro. Sepulta-
do no Montenegro.

ROZA DA SILVA SOUZA, 88 
anos, casada. Sepultada no 
Parque dos Ipês.

CLAUDIA ALVES DO PRADO, 
58 anos, divorciada. Sepulta-
da no Memorial Parque da 
Paz.

JOSE CRUZ GIMENEZ, 90 
anos, viúvo. Sepultado no 
Desterro.

OTILIA MARIA DE ALMEIDA 
MAGNO, 61 anos, viúva. Se-
pultada em Itupeva.

ELISABETE BAIÃO DOS SAN-
TOS, 56 anos, divorciada. Se-
pultada no Parque dos Ipês.

O Velório Municipal informou 
sobre o registro de seis óbitos 
autorizados pelas famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

DE NATAL 2024

28/12/24

2715

2756

2809

3280

27/12/24

27/12/24

17/12/24

28/12/24

LOTERIAS DE 30/12/24 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

6º SORTEIO - 29/12/24

6618

30/12/24

04 07 19 21 31 53 58 62 70 78

02 04 05 08 10 11 12 14

15 17 18 20 22 24 25

30 60 63 64 66

3 3 0 5 9 9 9 3

5 7 2 7 1 2 7 0

1 0 4 3 6 3 2 1

7 8 1 3 3 1 5 6

6 3 8 4 1 5 6 7

4 2 7 2 2 3 0 7

9 2 7 6 9 1

27 33 34 20 23 27

41 44 46 36 41 50

02 04 15 28 34 39

32 34 37 40 52 80 86 88 89 97

03 14 27 33 51 
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NOS CINEMAS LUTO NA MÚSICA

O Auto da Compadecida 2
bate marca histórica

Baixista do Jota Quest 
morre aos 54 anos

O Auto da Compadecida 2 chegou a 600 

mil espectadores em três dias em cartaz. 

O filme se tornou a maior bilheteria de 

um filme brasileiro no dia da estreia.

Renato Tommaso, baixista do Jota Quest por 

quase duas décadas, morreu neste domingo 

(29), aos 54 anos. A notícia foi confirmada 

pelo vocalista da banda, Rogério Flausino.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
Sua vontade há de prevalecer, 
mas tendo ciência de que se 
quiser mesmo seguir em fren-
te com suas pretensões, sua 
alma há de se preparar para 
estar em ação o tempo inteiro, 
sem deixar a peteca cair em 
momento algum.

TOURO
Observe ao seu redor, verifican-
do o quanto as pessoas andam 
inseguras e ansiosas, e obser-
ve também sua própria alma, 
que neste momento se sente 
segura e confortável. Procure 
irradiar essa estado de ânimo.

GÊMEOS
Você decide o que fazer a se-
guir, porque diante de você 
há assuntos que merecem ser 
tratados com sabedoria, en-
quanto há outros que, apesar 
de tentadores, seria melhor 
deixar de lado, definitivamen-
te inclusive.

CÂNCER
Os desentendimentos pare-
cem surgir de repente, mas 
vão se cozinhando a fogo len-
to através de afirmações que 
são deixadas de lado, como se 
não fossem importantes. De-
sentendimentos acontecem, é 
preciso retificar.

LEÃO
A instabilidade do mundo afe-
ta as decisões de todas as pes-
soas, porque não dá para con-
tar com absolutamente nada, 
tudo está sujeito a mudanças 
sem prévio aviso. Não importa, 
trate cada caso com sabedoria 
e serenidade.

VIRGEM
As dúvidas hão de ser valoriza-
das, porque mesmo que em al-
guns momentos pareçam ser a 
fonte de todos seus tormentos, 
as demoras que elas ocasio-
nam se provarão benéficas ao 
longo do tempo. Tudo em sua 
justa medida.

LIBRA
Neste momento, não dá para 
fazer nada além de observar 
e procurar acompanhar as 
mudanças de postura das 
pessoas, as quais, por sua vez, 
acompanham o estado caótico 
do mundo atual. Faça suas re-
flexões com serenidade.

ESCORPIÃO
O que você pretende fazer vai 
de encontro com o que a maio-
ria pensa que deveria ser feito. 
De imediato, isso não parece 
gerar nenhum conflito deter-
minante, mas a longo prazo 
erode a teia de relacionamen-
tos sociais.

SAGITÁRIO
Todo mundo é incoerente, in-
clusive aquelas pessoas que 
reivindicam para si serem 
absolutamente coerentes. As 
contradições são inerentes à 
natureza humana, mas tam-
pouco sua alma há de exagerar 
na dose dessas.

CAPRICÓRNIO
Tudo que você sonha é possível, 
mas nada é de graça, só que 
pela Graça da Vida você abre 
portas e caminhos quando co-
meça a tomar iniciativas, em 
vez de ficar esperando que tudo 
aconteça a toque de magia.

AQUÁRIO
Parece estar tudo certo com 
todo mundo, mas sua alma não 
se encontra em comunhão com 
esse bem-estar todo, ao contrá-
rio, surgem suspeitas de que 
seja tudo uma encenação, e des-
confia de haver jogo escondido.

PEIXES
Preste serviço, seja útil, facilite 
o quanto estiver ao seu alcan-
ce a vida das pessoas com que 
se relaciona cotidianamente, 
essas atitudes reverterão be-
nefícios indiretamente a você 
também. É só experimentar.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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Peixe
que nada
junto ao
tubarão 

Escritor de
"O Auto da

Compa-
decida"

Adorno de
cocares

indígenas 

Divisória
do setor
de "call
center"

(?) sem
cabeça:
criatura 

do Folclore

Nelson (?),
cantor de 
"Cântico à
Natureza"

Direção da
agulha da
bússola
(abrev.)

Consoan-
tes de
"noz" 

Troças
(bras.)

Grande
antílope
africano

Em (?):
condição
física de
atletas

Letra do
símbolo 

do Super-
Homem

Marcelo
(?), jorna-

lista
brasileiro

Variação
regional de
uma língua 

Bairro 
vizinho à
Copaca-

bana (RJ)

Sem
número
(abrev.)

Prato como
a rabada
Divisão 
do PABX

Título real
Divisão da

partida
esportiva

Juliana (?), atriz de 
"A Dona do Pedaço"
Duas cidades sagra-
das para o Islamismo

Varredor
de rua

102, em
romanos

Forma da
ferradura
Pecado,

em inglês

Usuário 
do Kindle
Unidade
militar

Discurso
laudatório
Santa (?): 
o Vaticano

Grito de
torcidas
"P", em
"TPM"

Lar de
Adão (Bíb.)
O ácido
genético 

Acredita

Doença
cutânea 
de cães

Ou, em
inglês

Sobra de
estoque 

Gorilas e sa-
guis (Zool.)
Ato de a-

proximação

Devoto

Espécie de
esquadro 

Órgão
estatal de
pesquisas
espaciais

Unidade
sonora de
um idioma

(pl.) 

Espelho, em inglês
Região hidrográfica on-

de ocorre
a pororocaTeoria de

que todo
ser vivo

provém de
outro ser

vivo

Trabalhar
(a terra)

Descobriu
o Brasil na
tarde do
dia 22 de
abril de

1500 

MFIRR
BIOGENESE

SARNAPLUMA
CRELEITOR

BIOMBOGARI
ARARCIAA
ASIMIOSN
MAGUISADO

CABRALORS
ZOADASGNU

FORMAALTEZA
NDAEDENS

DIALETOTAS
CGLOALOU

PAESPRESN
MECAEMEDINA

 2/or. 3/adn — gnu — sin. 4/suta. 6/mirror.

ANIVERSARIANTES

31/12/24

Flávio Manacero, Sonia Rodrigues Alves e

Sueli Aparecida Carmona

01/01/25

Adil Baialuna, Aldo Spiandorin, Alexandre Moreira de Souza,

Carlos Alberto Fernandes, José Carlos Rizzieri, José Eduardo

Massagardi e Lygia Cayres Guiao Maroni

02/01/25

Gisele Cristiane Pereira, Nioma Pires Gavião de Almeida,

Paulo Cergoli e Zilda Maria Rodrigues Guio

A 40ª Festa da Uva e 11ª 
Expo Vinhos de Jundiaí, 
prevista para o período de 
23 de janeiro a 16 de feve-
reiro de 2025, já está com 
a sua estrutura de grande 
porte definida e com parte 
dela contratada. Todas es-
sas providências já foram 
tomadas pelo atual gover-
no, por meio das Unida-
des de Gestão de Agrone-

gócio, Abastecimento e 
Turismo (UGAAT) e Cul-
tura (UGC). O evento está 
estruturado para atender 
o mesmo público do ano 
passado – cerca de 240 mil 
pessoas, com centenas de 
atrações culturais, além 
de área de lazer, alimenta-
ção, exposição de frutas e 
programação cultural.

Ao novo governo, cabe-
rá a realização do próprio 
evento, as contratações das 
estruturas adicionais, pro-

gramação cultural e das de-
mais atividades – isso por-
que estas sempre são feitas 
no ano de realização do 
evento e de acordo com a de-
finição do formato escolhi-
do pelos seus realizadores 
– Prefeitura de Jundiaí em 
parceria com a Associação 
Agrícola da cidade.

“A atual gestão se pre-
ocupou em começar a Fes-
ta no final de janeiro para 
que o próximo governo se 
organize e realize a festa 

40ª Festa da Uva 
de Jundiaí começa 
em 23 de janeiro

CONTAGEM REGRESSIVA O evento deve receber cerca de 240 mil pessoas 
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A última edição da Festa apresentou resultados expressivos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

José Carlos Rizzieri

Orlando Gazzola comemora 

ao lado dos familiares

José Carlos Bongiovanni

Dom Vicente Costa

Adilson Colucci ganha os

parabéns da esposa Andréa

Diego Massoti Rossi

com tempo suficiente pa-
ra as contratações restan-
tes. Realizamos as maio-
res e melhores edições da 
história e temos muito or-
gulho do legado deixado”, 
disse a diretora de Agrone-
gócio, Isabel Harder.

A última edição da Festa 
da Uva, em 2024, apresen-
tou resultados expressivos: 
foram 242 mil visitantes de 

495 cidades, 26 estados e 24 
países, 128 toneladas de fru-
tas comercializadas, além 
de 900 artistas locais con-
tratados para as apresenta-
ções. “A Festa da Uva não é 
um evento de uma gestão 
ou outra. É da cidade, da po-
pulação de Jundiaí”, afirma 
o gestor de Agronegócio, 
Abastecimento e Turismo, 
Eduardo Alvarez.
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O meia-atacante Rômu-
lo Otero foi anunciado pelo 
Nacional, do Uruguai, nes-
ta segunda-feira (30). O vene-
zuelano estava com uma re-
novação encaminhada com 
o Santos, de acordo com o pró-
prio presidente do clube, Mar-
celo Teixeira, em entrevista 
ao programa Esporte por Es-
porte no dia 13 de dezembro.

De acordo com o portal 
Diário do Peixe, o jogador as-
sinaria com o Alvinegro até o 
fi m de 2025. Com um salário 
de R$ 210 mil nesta tempora-
da, ele ganharia uma valori-
zação salarial ainda maior. 
No entanto, o time uruguaio 
chegou com uma proposta de 
dois anos, salário mais eleva-
do e também a oportunidade 
de disputar a Libertadores.

Contratado neste ano, 
Otero teve 51 partidas com 
8 gols marcados e 5 assistên-
cias distribuídas. No estadu-
al, teve 14 duelos, 3 gols (Bota-
fogo-SP e Palmeiras (2)) e três 
assistências (Corinthians, 
Mirassol e Inter de Limeira). 
Já no Brasileirão foram 37 jo-
gos, com 5 gols (Ceará, Novo-
rizontino, Chapecoense, Vila 
Nova e Coritiba) e duas assis-
tências (Coritiba e Mirassol).

Destaque na bola para-

da, somou três gols assim em 
2024: na vitória sobre o Cea-
rá por 1 a 0, na Arena Caste-
lão, pela 14ª rodada; na vitó-
ria sobre o Vila Nova por 3 a 0, 
na Vila Viva Sorte, no dia 2 de 
novembro, e na vitória sobre o 
Coritiba por 2 a 0, no Couto Pe-
reira, no dia 11 de novembro.

Natural de El Tigre, Otero 
tem 32 anos e iniciou a car-
reira no Caracas (Venezuela). 
Depois teve passagens pelo 
Huachipato (Chile), Atléti-
co-MG, Corinthians, Cruz 
Azul (México), Fortaleza e 
Aucas (Equador) antes da 
vinda ao Peixe.

Cristiano Ronaldo tem 
contrato com o Al Nassr até 
junho de 2025 e, neste mo-
mento, uma renovação con-
tratual não está garantida. 
Existe, aliás, a possibilida-
de de o craque português 
mudar de ares na próxima 
temporada.

Uma eventual continui-
dade no clube de Riade pas-
sa longe de questões fi nan-
ceiras. Pessoas próximas ao 
jogador reforçam que CR7 
quer, acima de tudo, defen-
der um time que disputa tí-
tulos de maior expressão.

Desde que chegou ao fu-
tebol saudita, no começo de 
2023, Ronaldo conquistou 
apenas uma competição: 
a Taça dos Campeões Ára-
bes. Entretanto, perdeu du-
as vezes na Liga, uma pa-
ra o Al-Hilal de Jorge Jesus 
(2023/24) e outra para o Al-
-Ittihad (2022/23).

Do ponto de vista indi-
vidual, o atacante portu-
guês, por sua vez, continua 
em alta na Arábia Saudita. 
Na temporada passada, por 
exemplo, anotou impressio-
nantes 50 gols em 51 jogos 
ofi ciais. Aos 39 anos, Cris-
tiano Ronaldo, tem o maior 
salário do futebol saudita.

Santos desiste de renovação 
e Otero muda de clube

Cristiano Ronaldo estuda 
deixar o futebol árabe

SEM ACORDONOVOS ARES

Raul Baretta/ Santos FCDIVULGAÇÃO/ INSTAGRAM

Contratado em 2024, Otero disputou 51 partidas pelo Santos

O atacante português quer seguir planos mais ambiciosos 

O atacante Lázaro, que 
não renovou seu emprésti-
mo com o Palmeiras após 
dez meses no clube, agrade-
ceu o time brasileiro através 
de seu Instagram na segun-
da-feira (30). O atleta retor-
nou ao Almería, da Espa-
nha, e já apareceu treinando 
junto ao elenco.

“Obrigado, Palmeiras! 
Agradecer aos companhei-
ros e staff pelos meses que vi-
vemos juntos, e desejo muito 
sucesso a todos, grande abra-
ço”, escreveu o atacante.

Enquanto isso, em suas 
redes sociais, o Almería pu-
blicou uma foto do jogador 
durante o treino e deu boas 
vindas ao atleta: “Lázaro já es-
tá conosco! Bem-vindo de vol-

ta!”, escreveu o time espanhol.
No acordo com o Almería, 

o Palmeiras tinha a opção de 
ampliar o vínculo do jogador 
até julho de 2025. Contudo, 
pensando no planejamento 
da próxima temporada, o clu-
be decidiu por liberá-lo.

Apesar de ter cotado a 
permanência de Lázaro, o 
Palmeiras aguardava o fi m 
da temporada para defi nir o 
futuro do atleta. O jogador 
chegou ao Palmeiras em fe-
vereiro deste ano e enfren-
tou grande concorrência no 
setor. Assim, não conseguiu 
se fi rmar na equipe. Além 
disso, nesse período, o ata-
cante sofreu com problemas 
na coxa e, mais recentemen-
te, com dores no joelho.

Atacante Lázaro 
anuncia saída 
do Palmeiras

NÃO ENCANTOU

 Cesar Greco/Palmeiras

O Palmeiras não cogitou a renovação do contrato de empréstimo

O Paulista anunciou a 
renovação do goleiro Gus-
tavo Gardengue, de 21 anos, 
para a disputa da 4ª Divisão 
de 2025 e teve o retorno do 
goleiro Felipe Viotti, de 22 
anos, que está no clube des-
de 2022 e estava empresta-
do na última temporada.

Jundiaiense e “cria” da 
base do Galo, Gustavo ini-
ciou sua trajetória nas es-
colinhas do Paulista e che-
ga para seu terceiro ano 
consecutivo no elenco pro-
fi ssional. Em 2024, Gusta-
vo foi o reserva direto do 
goleiro Lucas Gomes na 
disputa da Bezinha, mas 
não entrou em campo em 
nenhuma partida.

Já Viotti, que em 2025 
completa três anos de clu-
be e tem contrato até 2026, 
disputou 13 jogos com a ca-
misa do Paulista em 2022 e 
nove em 2023. Nesse perí-
odo, ele foi emprestado pa-
ra o Santa Helena, de Goiás, 
Bandeirante (SP) e Mamo-
ré (MG). Já em 2024, defen-
deu o Uberlândia, o Grêmio 
Anápolis e o Paracatu.

“A expectativa é a me-
lhor possível, sempre que 
eu estou aqui a energia é 

muito boa. Para represen-
tar o Paulista a expectativa 
é sempre alta. A experiên-
cia que eu tive nos outros 
clubes foi muito boa. Eu saí 

daqui um menino, com 20 
anos, e viver essas passa-
gens [pelos clubes] me mol-
dou bastante. Só de pensar 
em voltar [ao Paulista] já dá 

aquela ansiedade boa”, dis-
se o goleiro, em entrevis-
ta ao JJ, durante o evento 
de apresentação dos novos 
uniformes.

Paulista tem retorno 
de ‘velho conhecido’

GOLEIROS O Galo confi rmou mais dois atletas para a próxima temporada

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

EDIVALDO SANTOS

Felipe Viotti tem contrato com o Paulista até o fi m de 2026

BOLA DA VEZ FALTAM DETALHES

Flamengo busca atacante 
que joga na Europa

São Paulo encaminha 
renovação de volante

O Flamengo está negociando a 

contratação de Lassina Traoré, atacante 

do Shakhtar Donetsk. O atleta de 23 anos 

é natural de Burkina Faso, na África.

Luiz Gustavo vai assinar contrato 

por  mais um ano com o São Paulo. 

Aos 37 anos, o volante fez 46 jogos ofi ciais e 

marcou cinco gols com a camisa do Tricolor.

São Paulo encaminha 
renovação de volante
Luiz Gustavo vai assinar contrato 

por  mais um ano com o São Paulo. 

Aos 37 anos, o volante fez 46 jogos ofi ciais e 

marcou cinco gols com a camisa do Tricolor.
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